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Ex Sangalli, si riparte da Sisecam
Il gruppo turco ha rilevato la vetreria, salvi tutti i posti di lavoro, forse nuove assunzioni

l MANFREDONIA. Soddisfa -
zione tra lavoratori e rappresen-
tanti sindacali per l’epilogo della
vertenza Sangalli. Alla presenta-
zione della Sisecam nello stabi-
limento era presente anche il go-
vernatore della Puglia, Michele
Emiliano.

«La ex Manfredonia Vetro vol-
ta pagina e si avvia verso un nuo-
vo corso. Ho incontrato i vertici
della Sisecam, il nuovo gruppo
proprietario e soprattutto i di-
pendenti che a breve torneranno
a lavorare. Grazie a tutti per non
avere mai mollato. Noi non ci sia-
mo fatti indietro di un millime-
tro, esattamente come in tutte le
vertenze lavorative che seguia-
mo dall'inizio alla fine», ha detto
Michele Emiliano che ha poi ag-
giunto: «Non sono scettico, ma
siccome di vertenze aperte ne ab-
biamo ancora, so che c’è sempre
di combattere. Qui abbiamo com-
battuto e siamo arrivati a buon
punto, adesso si passa alla suc-
cessiva vertenza. Le aziende sono
come le persone, devono impo-
stare la loro vita e sopravvivere.
La Regione deve far crescere que-
ste aziende come si fa crescere
una foresta o un campo di grano.
Non sono qui per fare festa, ma
per lavorare. Fermo restando che
l’applauso degli operai non me lo
dimenticherò mai».

Il Presidente della Regione Pu-
glia Michele Emiliano con altri
amministratori regionali ha pre-
so parte all’incontro con la Si-
secam, il nuovo gruppo proprie-
tario della ex Manfredonia Vetro,
stabilimento che volta pagina,
avviandosi verso un nuovo cor-
so.

lavorare.
«La riattivazione degli impian-

ti dell'ex Manfredonia Vetro è la
vittoria delle buone idee e della
buona politica sul pessimismo un
tanto al chilo così di moda. E' la
vittoria degli operai e delle loro
famiglie che non hanno mai
smesso di lottare per tornare a
lavorare ad una produzione che
sapevamo avere mercato e pro-
spettive. E' la vittoria del sistema
istituzionale che ha saputo ope-

L’incontro si è svolto in un cli-
ma di grande emozione all’inter -
no dello stabilimento di Macchia
di Monte Sant’Angelo, zona in-
dustriale di Manfredonia ma ap-
partenente dal punto di via am-
ministrativo al Comune di Monte
Sant’Angelo, alla presenza di
Ahmet Kirman, vice presidente
del Gruppo Sisecam e direttore
generale e, soprattutto, alla pre-
senza dei 180 dipendenti della fab-
brica, che a breve torneranno a

Vieste
Osvaldo Bevilacqua

alla Lega navale
Tra i numerosi appuntamenti

dell’estate viestana, stasera alle
19, nella sede della Lega Navale,
sul molo Sud del porto vecchio,
l’incontro con Osvaldo Bevilacqua,
noto giornalista televisivo, autore
e conduttore dello storico pro-
gramma dedicato al turismo “Se -
reno Variabile”, in onda su Raidue.
Il collega, Gianni Sollitto interviste-
rà Bevilacqua che, per l’occasione,
presenterà il volume “Puglia”, del-
la collana “In viaggio con Sereno
Variabile”, edito da Mondadori e
da Eri – Edizioni Rai. Un piacevole
incontro aperto a tutti, patrocinato
dal Comune di Vieste, Assessorato
alla Cultura. Sarà l’occasione per
parlare e confrontarsi su tematiche
relative al turismo, settore trainan-
te della nostra economia. Osvaldo
Bevilacqua, con la sua troupe di
Raidue, è in questi giorni a Vieste
per girare una puntata della storica
trasmissione dedicata al turismo,
in onda il prossimo 26 agosto.

MANFREDONIA LA SODDISFAZIONE DEL PRESIDENTE DELLA REGIONE MICHELE EMILIANO PRESENTE AL L’INCONTRO CON I VERTICI DELLA MULTINAZIONALE PROPRIETARIA DELLO STABILIMENTO

rare a tutti i livelli - comunale,
regionale, nazionale - con com-
pattezza, fermezza, intelligenza
per superare inciampi burocra-
tici e ostacoli normativi», affer-
ma Paolo Campo, capogruppo del
Partito democratico ed ex sinda-
co di Manfredonia.

Per Campo la soluzione Sise-
cam è anche «la vittoria dell'idea
che nell'area di Manfredo-
nia-Monte Sant'Angelo-Mattina-
ta si possano insediare impianti

industriali ambientalmente e so-
cialmente sostenibili strategici
per un'area ben più ampia della
provincia di Foggia e della Pu-
glia.»

«E' la vittoria del sistema ter-
ritoriale - istituzionale, economi-
co, sociale - che ha saputo attrarre
investimenti di una grande mul-
tinazionale per diventare parte
integrante del sistema economi-
co globale. E' stato un piacere co-
noscere chi guida la Sisecam e

conoscere i programmi di inve-
stimento e sviluppo per l'impian-
to manfredoniano, con l'auspicio
che altri investitori abbiano l'op-
portunità e l'occasione di cono-
scere il sito realizzato con il Con-
tratto d'Area (oggi comunque un
deserto industriale, ndr) e ne in-
tuiscano le attuali e future po-
tenzialità produttive e logistiche
che scaturiranno dagli imminen-
ti investimenti pubblici e priva-
ti», conclude Campo.
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l MONTE SANT’ANGELO. «La ex Sangalli Vetro
ci ha insegnato che ci sono sogni possibili se guidati
da determinazione e speranza. Ci ha insegnato che le
parole rete e fare sistema hanno un senso se i co-
muni, la Regione, i sindacati e i dipendenti si uni-
scono e remano insieme nella stessa direzione. Ci ha
insegnato che questo territorio è fatto di donne e
uomini tenaci, forti, coraggiosi». Così il sindaco di
Monte, D’Arienzo, dopo la presentazione del pro-
getto Sisecam.

«È stata dura per i territori, è stata durissima per i
dipendenti e le loro famiglie che hanno vissuto 43
mesi di profonda angoscia. La gioia nei loro visi è
palpabile e direi commovente perché non solo hanno
difeso con le unghie e con i denti il loro posto di
lavoro, ma hanno difeso un intero territorio che
rischiava ancora una volta di vedersi privato di
un'economia e, ancor più importante, di tanti con-
cittadini che altrimenti sarebbero emigrati. A loro,
agli operai, il nostro grazie più sentito», dice d’Arien -
zo che aggiunge: «Come ha detto il Presidente Emi-
liano, con ‘Sisecam creiamo un ponte con la Turchia
e sul Mediterraneo’. Un ponte importante che hanno
contribuito a creare tante persone, dal Presidente
Emiliano agli assessori e consiglieri regionali, dal
presidente della task force regionale ai sindacati e ai
parlamentari che, tutti insieme, con noi sindaci,
hanno condotto questa battaglia instancabile, per
raggiungere questo importante risultato».

MONTES.ANGELO IL SINDACO

«Con l’arrivo di Sisecam
una svolta epocale
per tutto il territorio»
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Il gruppo ha
iniziato 
i lavori per
rimettere
rapidamente
in funzione 
il suo
secondo
impianto 

Il Gruppo Sisecam, uno
dei principali player al
mondo nei settori di busi-

ness che comprendono tut-
te le aree di base del vetro,
come il flat glass, i prodotti
per la casa in vetro, gli im-
ballaggi in vetro e la fibra di
vetro, nonché i composti
della soda e del cromo, ha
iniziato i lavori per rimettere
rapidamente in funzione il
suo secondo impianto di flat
glass in Italia. 
Il Gruppo che alla fine della
procedura di gara completa-
ta lo scorso giugno, ha ac-
quistato lo stabilimento
Manfredonia sito a Monte
Sant'Angelo del Gruppo
Sangalli al prezzo di 15,7 mi-
lioni di euro, nel 2016 aveva
già acquisito lo stabilimento
di Porto Nogaro nel nord Ita-

lia, sempre del Gruppo San-
galli.
“Siamo l'unica azienda glo-
bale che opera in tutte le
principali aree del vetro - di-
chiara il vicepresidente del
Consiglio di Amministrazio-
ne e Direttore generale del
Gruppo Ssecam, Ahmet
Kırman -. Siamo il terzo pro-
duttore mondiale di articoli
per la casa in vetro e il quin-
to produttore di imballaggi in
vetro e flatglass. Siamo il
leader  mondiale nella pro-
duzione di prodotti al cromo
e tra i primi 10 al mondo nel-
la produzione della soda.
Nel 2017, abbiamo prodotto
4,8 milioni di tonnellate di ve-
tro, 2,3 milioni di tonnellate
di ceneri di soda e 4,2 milio-
ni di tonnellate di materie pri-
me industriali. Oggi, con un
fatturato che supera i 3 mi-
liardi di dollari, continuiamo
a crescere aggiungendo va-
lore a tutti i paesi in cui ope-
riamo, grazie all'occupazio-
ne che garantiamo e agli in-
vestimenti che effettuiamo”.
Nell’impianto di Manfredo-

nia, che ha una capacità di
190mila tonnellate/anno, si
trovano una linea del lami-
nato con una capacità di 4
milioni di metri quadrati/an-
no, una linea di coating con
una capacità di 4 milioni di
metri quadrati/anno e una li-
nea del satinato con una ca-
pacità di 1,5 milioni di metri
quadrati/anno. "Siamo giu-
stamente orgogliosi di aver
inglobato all’interno della
struttura del nostro Gruppo
lo stabilimento di Manfredo-
nia che ha insito un poten-
ziale così importante - ag-
giunge Kirman -. Il futuro di
Manfredonia e di tutti i suoi
dipendenti è ora assicurato.
I nostri 159 dipendenti di
questo impianto sono diven-
tati parte della grande fami-
glia Sisecam composta da
22mila persone”.
Tante sono state le reazioni,
in particolare delle compo-
nenti politiche locali. "In più
di tre anni - afferma Forza
Italia di Monte Sant'Angelo -
dure sono state le battaglie,
ma la forza della determina-
zione e della convinzione
che potevano farcela ha por-
tato quegli operai a questo
grandissimo risultato: lo do-
vevano, oltre che a se stes-

si, anche alle loro famiglie
che così potranno rivedere
la luce di un futuro certo".
"Per l'ex impianto Sangalli
Vetro di Manfredonia si apre
una fase nuova a cui voglia-
mo guardare con ottimismo
e fiducia, ma sempre con la
prudenza che si deve quan-
do si parla di posti di lavoro e
serenità di centinaia di fami-
glie - comunica il vicepresi-
dente del consiglio regiona-

le Giandiego Gatta -. Fino a
quando non si rifarà il forno
e riprenderà la produzione
non si potrà essere serenis-
simi e abbassare la soglia di
attenzione. Tuttavia, un
grandissimo passo è stato
fatto e l'auspicio è quello di
vederne compiere tanti altri.
Il territorio della Capitanata
ha ancora tante ferite prove-
nienti da un passato fatto di
aspettative coltivate divenu-

te delusioni, ad opera di im-
prenditori senza scrupoli
che hanno colonizzato pri-
ma e abbandonato poi stabi-
limenti che ora sembrano
cattedrali nel deserto". 
“E' stato un piacere - com-
menta il presidente regiona-
le del gruppo Pd, Paolo
Campo - conoscere chi gui-
da la Sisecam e conoscere i
programmi di investimento e
sviluppo per l'impianto man-
fredoniano, con l'auspicio
che altri investitori abbiano
l'opportunità e l'occasione di
conoscere il sito realizzato
con il Contratto d'Area e ne
intuiscano le attuali e future
potenzialità produttive e lo-
gistiche che scaturiranno
dagli imminenti investimenti
pubblici e privati. Oggi, in-
tanto, festeggiamo la nostra
vittoria”.

Sisecam si presenta 
La politica è tutta contenta

Ha una capacità 
di 190mila

tonnellate/anno, 
si trovano una linea

del laminato

Le notizie

Forza Italia
Dure sono state le
battaglie, ma tanta
determinazione dei
lavoratori

Gatta
Si apre una fase nuova
a cui vogliamo
guardare con
ottimismo e fiducia

Campo
Un piacere conoscere 
i programmi 
di investimento e
sviluppo per l'impianto 
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Confindustria, il Gruppo Sisecam darà nuova vita allo stabilimento di Monte 
S.A. 
FOGGIA,  
07/07/2018 19:49:09 di Redazione 

Il Gruppo Åžisecam, un player globale del settore del vetro, ha iniziato rapidamente i lavori per rimettere in 
attività l’impianto Sangalli Vetro Manfredonia in Italia. Al termine della procedura di gara, completata nello 
scorso giugno, il Gruppo ha acquistato lo stabilimento per 15,7 milioni di euro. 

Il Vicepresidente del Consiglio di Amministrazione e Direttore Generale del Gruppo Sisecam, il Prof. Dott. 
Ahmet KÄ±rman, intervenendo nella riunione tenutasi con la partecipazione dei rappresentanti del governo 
locale e dei dipendenti nello stabilimento di Manfredonia, esternando l’orgoglio provato nell’aggiungere 
l’impianto all’interno del Gruppo, ha dichiarato: “Il futuro di tutti i dipendenti e di questo stabilimento, che 
racchiude in sé un enorme potenziale, è ora assicurato. I nostri 159 dipendenti di Manfredonia fanno ora 
parte della grande famiglia Sisecam composta da 22.000 persone. Il nostro obiettivo è avviare la prima 
attività di produzione entro il prossimo anno completando rapidamente gli investimenti di rinnovamento e 
ammodernamento necessari per la linea di produzione e il forno”. 

05.07.2018 – Il Gruppo Sisecam, uno dei principali player al mondo nei settori di business che comprendono 
tutte le aree di base del vetro, come il flat glass, i prodotti per la casa in vetro, gli imballaggi in vetro e la fibra 
di vetro, nonché i composti della soda e del cromo, ha iniziato i lavori per rimettere rapidamente in funzione il 
suo secondo impianto di flat glass in Italia. Il Gruppo che alla fine della procedura di gara completata lo 
scorso giugno, ha acquistato lo stabilimento Manfredonia sito a Monte Sant'Angelo del Gruppo Sangalli al 
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prezzo di 15,7 milioni di Euro, nel 2016 aveva già acquisito lo stabilimento di Porto Nogaro nel nord Italia, 
sempre del Gruppo Sangalli. 
Il senior management del Gruppo Sisecam ha incontrato i rappresentanti del governo locale e i dipendenti 
durante una riunione tenutasi nel sito produttivo di Monte Sant'Angelo. Il Vicepresidente del Consiglio di 
Amministrazione e Direttore Generale del Gruppo Ssecam, il Prof. Dott. Ahmet KÄ±rman, nel discorso tenuto 
durante la riunione, ha posto l’accento sul fatto che con gli oltre 80 anni di esperienza, i 43 stabilimenti 
produttivi distribuiti in 13 paesi e i quasi 22.000 dipendenti, Sisecam è una società globale, e ha dichiarato: 
“Siamo l'unica azienda globale che opera in tutte le principali aree del vetro. 

Siamo il terzo produttore mondiale di articoli per la casa in vetro e il quinto produttore di imballaggi in vetro e 
flatglass. Siamo il leader  mondiale nella produzione di prodotti al cromo e tra i primi 10 al mondo nella 
produzione della soda. Nel 2017, abbiamo prodotto 4,8 milioni di tonnellate di vetro, 2,3 milioni di tonnellate 
di ceneri di soda e 4,2 milioni di tonnellate di materie prime industriali. Oggi, con un fatturato che supera i 3 
miliardi di dollari, continuiamo a crescere aggiungendo valore a tutti i paesi in cui operiamo, grazie 
all'occupazione che garantiamo e agli investimenti che effettuiamo”.  

Grazie a Sisecam, lo stabilimento di Monte e tutti i dipendenti ormai  sono al si curo. 

Il Prof. Ahmet KÄ±rman, sottolineando che la capacità produttiva totale del Gruppo Sisecam, il più grande 
produttore di flatglass in Europa, aumenterà a 2,8 milioni di tonnellate l'anno con l’aggiunta dello stabilimento 
di Sangalli Vetro Manfredonia, ha dichiarato: “Con questa acquisizione siamo diventati uno dei due più 
grandi produttori di flat glass in Italia, e abbiamo rafforzato la nostra posizione di leader in Europa”. 
Nell’impianto di Manfredonia, che ha una capacità di 190.000 tonnellate/anno, si trovano una linea del 
laminato con una capacità di 4 milioni di metri quadrati/anno, una linea di coating con una capacità di 4 
milioni di metri quadrati/anno e una linea del satinato con una capacità di 1,5 milioni di metri quadrati/anno. 
Siamo giustamente orgogliosi di aver inglobato all’interno della struttura del nostro Gruppo lo stabilimento di 
Manfredonia che ha insito un potenziale così importante. Il futuro di Manfredonia e di tutti i suoi dipendenti è 
ora assicurato. I nostri 159 dipendenti di questo impianto sono diventati parte della grande famiglia Sisecam 
composta da 22.000 persone”.  

Il Gruppo  Sisecam oggi è nella  posizione del più grande investitore  turco  in Italia 

Il Prof. KÄ±rman, sottolineando che Sisecam oggi è nella posizione del più grande investitore turco in Italia, 
ha aggiunto: “In Italia operiamo nei settori delle sostanze chimiche, del flat glass e degli oggetti per la casa in 
vetro. L’investimento in Italia gioca un ruolo importante nel fatto che Sisecam sia il leader mondiale nella 
produzione di solfato basico di cromo e leader in Europa nella produzione di acido cromico. Oggi Cromital 
S.p.A. è leader nella produzione e vendita di solfato basico di cromo liquido e in polvere in Italia, il più 
grande centro di lavorazione della pelle in Europa. Siamo anche attivi nel mercato degli oggetti per la casa in 
vetro. Con il nostro Store PaÅŸabahçe a Milano, la nostra ampia gamma di prodotti e la nostra rete di 
distribuzione avanzata, occupiamo una posizione importante nei settori della vendita al dettaglio e della 
ristorazione. Con l'aggiunta di Mafredonia allo stabilimento di Porto Nogaro, che ha una capacità produttiva 
annuale di 220.000 tonnellate di flat glass e di 5 milioni di metri quadrati di vetro laminato, la capacità della 
nostra produzione di flat glass in Italia raddoppierà. Il nostro obiettivo è che lo stabilimento di Manfredonia 
che entrerà in produzione dopo i lavori di rinnovamento e ammodernamento, fornisca un vantaggio 
strategico alle nostre attività nel campo del flat glass sia in Europa che al di fuori dell’Europa, e che con i 
nuovi prodotti si rafforzerà la nostra struttura competitiva”. 
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Sul Gruppo Sisecam 

Il Gruppo Sisecam si colloca tra le organizzazioni più radicate in Turchia ed è un player globale nei segmenti di 
business che comprendono tutti i settori di base del vetro, come il flat glass, i prodotti per la casa in vetro, gli 
imballaggi in vetro e la fibra di vetro, nonché i composti della soda e del cromo. Il Gruppo, che opera in quattro settori 
commerciali principali quali il “Flat glass”, i “Prodotti per la casa in vetro”, gli “Imballaggi in vetro” e le “Sostanze 
chimiche”, oltre che in Turchia ha stabilimenti di produzione in Germania, in Italia, in Bulgaria, in  Romania, in  
Slovacchia, in Ungheria, in  Bosnia- Erzegovina, nella Federazione Russa, in Georgia, in Ucraina, in Egitto e in India. 
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Delle Noci
«Passo decisivo

per il Policlinico»
«Un passo importante per

una ulteriore qualificazione del
nostro Ospedale che a breve as-
sumerà la denominazione, a giu-
sta ragione, di Policlinico», così il
preside di Medicina, Nicola Delle
Noci (foto),
dopo il primo
trapianto di
rene effettua-
to a Foggia
nella giornata
di venerdì 6
scorso. «Nel
fare le con-
gratulazioni
all'equipe del
prof. Carrieri,
ricordo l'im-
pegno di tutti, universitari, ospe-
dalieri, personale paramedico,
personale tecnico amministrativo
- rileva Delle Noci - che insieme
hanno contribuito alla crescita
dell'Azienda Ospedaliero Univer-
sitaria Ospedali Riuniti di Foggia».
«Il prossimo anno l'opera di quali-
ficazione assistenziale si comple-
terà con l'apertura del Diparti-
mento Emergenza Urgenza e l'at-
tivazione della Cardiochirurgia,
della Chirurgia Vascolare e della
Radiologia Interventistica. L'au-
gurio è continuare in questo pro-
ficuo lavoro».

AEROPORTO
CONTO ALLA ROVESCIA PER I LAVORI

OK IL PARERE PAESAGGISTICO
La Regione ha emesso il parere paesaggistico,
venerdì la commissione di servizi dovrebbe
rilasciare l’ok sulla compatibilità urbanistica

TRATTURO CASTELLUCCIO
Lo storico tratturo che sarà cancellato dal
prolungamento, verrà valorizzato da una
pista ciclabile e da una vegetazione dedicata

Gino Lisa, la settimana più lunga
Emiliano: «Portiamo a compimento l’impegno della Regione per allungare la pista»

MASSIMO LEVANTACI

l Comincia la settimana più lunga
per il Gino Lisa, i tanto agognati
lavori di allungamento della pista
potrebbero essere autorizzati venerdì
prossimo. La conferenza di servizi si
riunirà infatti il 13 per l’ultimo atto, il
decreto che rilascia la compatibilità
urbanistica per l’allungamento pista
a 2000 metri dovrebbe essere emesso
quel giorno stesso o subito dopo (ini-
zialmente la seduta era prevista per il
6 luglio, il decreto il 13). Sarà un via
libera in piena regola: da quel mo-
mento in poi Aeroporti di Puglia po-
trà dare l’incarico all’impresa per il
progetto esecutivo, mentre per il can-
tiere bisognerà attendere il mese di
ottobre stando alle anticipazioni del
direttore generale di Aeroporti di Pu-
glia, Marco Franchini. L’ok formale
alla pista è stato anticipato qualche
giorno fa dalla giunta regionale con il
parere paesaggistico: in pratica la
Regione ribadisce al Provveditorato
regionale alle Opere pubbliche
«l’ininfluenza dell’intervento (la pi-
sta: ndr) sull’equilibrio idrogeomor-
fologico, sulle componenti eco-siste-
miche e ambientali, nonché sul trat-

turello Foggia-Castelluccio. Il prov-
vedimento - chiarisce una nota della
Regione - richiama anche il parere
positivo, trasmesso dieci giorni fa dal
Ministero dei Beni e delle Attività
Culturali e del Turismo, Soprinten-
denza Archeologia, Belle Arti e Pae-
saggio per le province di Barletta-An-
dria-Trani e Foggia». Si tratta di un
parere già emesso dalla Regione nel
2014, in sede di prima valutazione
della conferenza di servizi che fu poi
archiviata. Oggi la Regione lo con-

ferma apponendovi la firma dei nuovi
protagonisti sulla scena. Non a caso il
presidente Michele Emiliano ha vo-
luto sottolineare l’impegno della sua
giunta per il Gino Lisa: «Come ci
eravamo impegnati a fare, l’Ammi -
nistrazione regionale sta concentran-
do ogni sforzo per potenziare l’ae-
roporto di Foggia in modo da renderlo
pienamente operativo nel sistema de-
gli scali pugliesi. Da Bari a Roma fino
a Bruxelles – ha proseguito Emiliano
– la squadra degli assessori regionali

e il management di Aeroporti di Pu-
glia ha fatto convergere tutte le at-
tenzioni per assestare ogni elemento
utile all’obiettivo del prolungamento
della pista di volo e della prospettiva
futura dell’aeroporto foggiano». Il go-
vernatore definisce l’ok al nulla osta
paesaggistico emesso dalla giunta re-
gionale «la carta regina – sottolinea
Emiliano – nel complesso sistema dei
pareri autorizzativi che, appena quat-
tro mesi fa, si era arenato davanti al
Provveditorato alle opere pubbliche».
Insomma si percepisce un impegno
all’unisono sul Gino Lisa di Regione e
Aeroporti di Puglia come finora il
territorio aveva solo potuto auspi-
care. Il parere paesaggistico ruota
intorno alla valorizzazione di trat-
turo Castelluccio, un bene di valore
culturale, “declassato” nel 2013 dal
Comune di Foggia con una variante
proprio per rendere possibile l’allun -
gamento della pista sulla testata
Nord. Al fine di perpetuare la me-
moria di via Castelluccio e di va-
lorizzarne un tratto che oggi è co-
munque un semplice tratto di strada
asfaltata, senza alcuna riconoscibi-
lità storico-urbanistica, il progettista
dell’ampliamento, l’ingegner Anto-
nio Bruno, ha previsto nei pressi del
prolungamento una pista ciclabile e
Aeroporti di Puglia farà piantare una
vegetazione dedicata alla memoria di
tratturo Castelluccio. Che parados-
salmente verrà rivalorizzato quando
sarà stato cancellato, mentre oggi è
un tratto di strada anonimo e di-
menticato.

PIÙ 400
METRI La
pista del Gino
Lisa, sarà
allungata di
400 metri sul
lato Nord
direzione via
Castelluccio

.

Impegno all’unisono
di Regione e Aeroporti

di Puglia ora c’è la volontà
di chiudere la partita
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Il 15 e 16 settembre 2018 a
Foggia si potrà frequentare
per la prima volta il wor-
kshop di “Film Maker”, nelle
aule di Know K., con docen-
ti professionisti, che lavora-
no a Milano in grandi produ-
zioni. 
Una grande novità che po-
trebbe essere un volano per
tutti gli operatori alle prime
armi, ma anche per tutte
quelle persone, di qualsiasi
età, che sognano di essere
protagonisti nel mondo del-
lo spettacolo. 
Per i ragazzi di Capitanata
potrebbe essere un banco
di prova, rispetto alle pro-
prie ambizioni. 
Per i meno giovani, il sogno
nel cassetto mai realizzato.
Workshop di 10 ore per ap-
prendere le basi essenziali

per chi vuole intraprendere
un’attività nel campo del-
l’immagine, del cinema e
della televisione. Il wor-
kshop si svolgerà tra sabato
pomeriggio e domenica
mattina con la presenza di
Autore, Regista e Operato-
re, direttore della fotografia
per la parte tecnico creativa
di cinema e televisione. 
Pratica con telecamere in
HD, la illuminazione di un
set, come si arriva al mon-
taggio finale dell’opera in-
cluso effet t i  special i .
L’obiettivo del workshop sa-
rà quello di far apprendere
agli allievi le competenze
dei vari ruoli nel set di un
programma televisivo, di
una fiction, di un documen-
tario, (le fasi della pre-pro-
duzione, dell’organizzazio-

ne tecnica e creativa per la
produzione professionale),
le regole da seguire e il mer-
cato di oggi.  I docenti: Anto-
nio Conticello, 15 anni in
Mediaset come autore, pro-
duttore dei canali satellitari
Mediaset/Sky, assistente
del direttore di Italia 1, auto-
re di libri. Mario Leclere,
operatore cinematografico,
direttore fotografia, effetti
speciali cinema, edizione e
montaggio film. 
Pino Callà, regista, produt-
tore, autore, actor coach
film. 
Sarà possibile iscriversi a
questa straordinaria due
giorni interamente dedicata
ai “Film Maker” utilizzando
la piattaforma www.kkfor-
mazione.it. Ce ne sarà per
tutti i gusti. 

A Foggia il primo workshop dedicato 
al “Film Maker”: si parte il 15 settembre

Il workshop, sarà spalmato su dieci ore utili ad apprendere le
basi essenziali per chi vuole intraprendere un’attività nel
campo dell’immmagine, del cinema e della televisione 

CORSI 



Industria turistica motore
dell’economia in Puglia

Potenziamento dell’of-
ferta, allungamento
della stagione e incre-

mento dei mercati esteri.
Sono i tre pilastri di un bien-
nio storico per il turismo in
Puglia: nel 2016 la Puglia fa
il suo ingresso nella top ten
italiana per presenze turisti-
che e nel 2017 continua a
crescere (+4,8% gli arrivi e
+5,2% le presenze) con una
straordinaria perfomance
per gli arrivi e le presenze
dal l ’es tero (+7,2% e
+9,2%.). Insomma il turismo
cresce a vista d’occhio e il si-
stema produttivo pugliese si
adegua incrementando l’of-
ferta ricettiva che nel 2017
ha segnato +9% per un tota-
le di 6865 strutture alber-
ghiere ed extra alberghiere
e 272.836 posti letto.
Anche i turisti stranieri che
arrivano in Puglia ci restano
sempre di più; secondo i da-
ti sul ‘Turismo internaziona-
le’ della Banca d’Italia, nel
primo trimestre dell’anno i
turisti stranieri hanno tra-
scorso 1.244.000 notti nella
nostra regione contro
1.176.000 del primo trime-
stre 2016 facendo registrare
una crescita del 5,8%. Allo
stesso tempo si è allungata
la durata media del soggior-
no che ha sfiorato la setti-
mana: per la precisione 6,92
giorni, in crescita del 12% ri-
spetto allo stesso periodo
del 2017 (contro il -4% del
Sud), terza migliore perfor-
mance a livello nazionale
dopo Molise e Calabria.
“È un bel momento per la Pu-
glia - ha detto l’assessore al-
l’Industria turistica e cultura-
le Loredana Capone - L’in-
dustria turistica conferma il
suo ruolo d’importante mo-
tore dell’economia della Pu-
glia. E non è una questione
di numeri ma di tutto quello
che li muove. Ovvero una re-
gione che ha scelto di anda-
re oltre la popolarità di un
brand per investire sui servi-
zi, sulla qualità, sulle struttu-
re. Affinché sia sempre più
pronta a misurarsi con i gusti
dei diversi turismi che i nostri
territori sono capaci di at-
trarre, ciascuno con le pro-
prie peculiarità. È chiaro che
in quest’ottica l’offerta cultu-
rale gioca un ruolo sostan-
ziale. Perché non si crea di-
namismo in un territorio in
cui sono le pietre a prevale-
re sulle persone, allora i mu-
sei dovranno essere aperti e
i contenitori dovranno riem-
pirsi sempre più di contenu-
ti. Un percorso che la Regio-
ne sta cercando di stimolare
attraverso una serie di misu-
re, dal bando per gli Attratto-
ri Cinema Teatri alle Com-
munity library, che possano

incentivare e agevolare
pubblico e privato”.
“La domanda turistica - ha
aggiunto l’assessore - è un
potente motore economico
perché alimenta l’offerta che
a sua volta cresce stimolata
dalle numerose agevolazio-
ni che la Regione mette in
campo. Pensiamo ai bandi
Pia Turismo e Titolo II Turi-

smo, tra vecchia e nuova
programmazione, sono sta-
ti rispettivamente 328 milio-
ni di euro gli investimenti per
53 imprese finanziate e 458
milioni di euro per 981 im-
prese. Anche questo è il frut-
to dell’impegno e del corag-
gio di una squadra che per
sette anni ho avuto l’onore di
guidare: quella dell’asses-

sorato allo Sviluppo econo-
mico insieme all’Agenzia
Puglia Sviluppo che per la
Regione gestisce gli stru-
menti di incentivazione. Ab-
biamo pensato che non po-
tevamo permettere che la
Puglia diventasse l’approdo
di quelle catene, meraviglio-
se quanto omologate, inca-
paci di connessioni con i luo-

ghi in cui sorgono. Per que-
sto nei bandi abbiamo privi-
legiato la ristrutturazione e
la valorizzazione dell’esi-
stente, con particolare at-
tenzione alle strutture di pre-
gio, palazzi, masserie, che
danno identità al nostro ter-
ritorio. E oggi Madonna tra-
scorre le sue vacanze a Bor-
go Egnatia, Helen Mirren ha

GINO LISA

Emiliano: “Ok autorizzazione
paesaggistica, ogni sforzo 
per potenziare l’aeroporto di Foggia” 

Come ci eravamo impegnati a fare, l’ammini-
strazione regionale sta concentrando ogni
sforzo per potenziare l’aeroporto di Foggia in

modo da renderlo pienamente operativo nel sistema
degli scali pugliesi”. 
Lo ha affermato il presidente della Regione Puglia,
Michele Emiliano, commentando la delibera con cui
la giunta regionale ha approvato, ieri pomeriggio,
l’autorizzazione paesaggistica che sblocca urbanisti-
camente i lavori di allungamento della pista dello sca-
lo “Gino Lisa”.
“Da Bari a Roma fino a Bruxelles – ha proseguito Emi-
liano – la squadra degli assessori regionali e il mana-
gement di Aeroporti di Puglia ha fatto convergere tut-
te le attenzioni per assestare ogni elemento utile al-
l’obiettivo del prolungamento della pista di volo e del-
la prospettiva futura dell’aeroporto foggiano”.
Con la delibera approvata ieri pomeriggio, la Giunta
regionale ha ribadito il via libera esprimendosi circa
l’ininfluenza dell’intervento sull’equilibrio idrogeo-
morfologico, sulle componenti eco-sistemiche e am-
bientali, nonché sul tratturello Foggia-Castelluccio. Il
provvedimento richiama anche il parere positivo, tra-
smesso dieci giorni fa dal Ministero dei Beni e delle
Attività Culturali e del Turismo, Soprintendenza Ar-
cheologia, Belle Arti e Paesaggio per le province di
Barletta-Andria-Trani e Foggia. Un passaggio decisi-
vo per l’accertamento della conformità urbanistica
per il progetto definitivo relativo al prolungamento
della pista di volo RWY 15/33 dell’aeroporto.

comprato una bellissima
masseria nel sud Salento e il
magnate indiano ha scelto
Savelletri per il matrimonio
con 800 invitati della sua ter-
za figlia. Qualcosa sta cam-
biando e, per quanto utili,
non sono i numeri a dirlo ma
l’aria che respiriamo ogni
giorno insieme a tutti i pu-
gliesi”.

la Puglia fa 
il suo
ingresso
nella top ten
italiana per
presenze
turistiche 
e nel 2017
continua 
a crescere

Le notizie
La svolta
Potenziamento dell’offerta, allungamento della stagione e incremento
dei mercati esteri. Sono i tre pilastri di un biennio storico per il turismo 
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